

Los 'sabios' del PSOE piden un trato especial a Cataluña en la Constitución

El comité de expertos que prepara una propuesta de reforma constitucional plantea que se reconozcan el "hecho diferencial" y la "singularidad" catalanes

ANABEL DíEZ, Madrid
La reforma de la Constitución que promoverá el PSOE recogerá "el hecho diferencial" de Cataluña, su "singularidad" y su "personalidad", según la propuesta en la que trabaja un grupo de expertos a petición de los socialistas. Su plan no se incluirá en el programa electoral, porque el secretario general de la formación, Pedro Sánchez, pretende

que la reforma sea fruto del consenso de todas las fuerzas políticas. El texto de ese comité de sabios será de diagnóstico y objetivos, y servirá al PSOE para

plantear un plan de reforma que atienda al deseo de Cataluña y otras comunidades de tener un perfil identitario propio. La propuesta incluirá un cambio radi-

cal de las funciones y la composición del Senado. Los expertos constitucionalistas trabajan en el texto de reformas divididos en diferentes bloques, entre los que el apartado territorial destaca como el más delicado políticamente. El objetivo es encontrar una salida al desafío secesionista en Cataluña sin que se produzcan resquemores en el resto de España.

MARTÍN RODRÍGUEZ SOL Ex fiscal jefe de Cataluña

"Los independentistas nos engañan: nadie nos espera en Europa"

PÁGINA 17

PÁGINA 15

Japón vuelve a la energía nuclear tras el desastre de Fukushima

El Gobierno reabrirá mañana el reactor de la central de Sendai

MACARENA VIDAL LIY
Tomioka (Fukushima)

Japón encenderá mañana el primer reactor de la central de Sendai, en Kyushu, al sur del país. Supone la vuelta al uso de la energía nuclear tras el parón absoluto por la tragedia de Fukushima, hace cuatro años. El primer ministro, Shinzo Abe, planea que le sigan muchos más. Su objetivo es que en 2030 la energía nuclear represente entre el 22% y el 24% de la producción.

PÁGINA 3

Los países de Europa aprueban medidas de urgencia contra la inmigración

El plan de Reino Unido de forzar a los caseros a que expulsen a los inmigrantes irregulares no es la única medida en Europa destinada a desincentivar la llegada de sin papeles. Alemania, Francia, Italia y Holanda tienen en vigor leyes similares, que se centran en la privación de atención médica y educación.

PÁGINA 10

OPINIÓN

Agosto 2020

John Carlin

En el futuro, el ascenso de los populismos en el mundo llevará a nuevos conflictos y a viejos hábitos autoritarios.

PÁGINA 11

deportes

Guardiola se juega su prestigio

Cuestionado por la prensa y por sectores del Bayern, el técnico vive un año crucial en el que se juega su carrera en Alemania.



Phelps deslumbra lejos del Mundial de natación

Márquez vuela ante Lorenzo y Rossi en Indianápolis



'SILENCIO': ALMODÓVAR RUEDA EN MADRID. Pedro Almodóvar ha aprovechado el éxodo de agosto en Madrid para terminar el rodaje de *Silencio*, su vigésima película, protagonizada por Emma Suárez, a quien da indicaciones. / SAMUEL SÁNCHEZ

revista de verano

Las muertes de negros en EE UU elevan el control sobre la policía

Lecciones de Ferguson, un año después

JOAN FAUS, Cleveland
La muerte, hace un año, de un joven afroamericano desarmado en Ferguson (Misuri) por disparos de un agente blanco que fue absuelto, propició una ola de disturbios en Estados Unidos. Un año después, el caso de Michael Brown sigue impulsando un debate nacional sobre las prácticas policiales y el trato racista a la

comunidad negra. Los policías se quejan de estar sometidos a un excesivo control, mientras los datos revelan que los afroamericanos siguen muriendo a manos de las fuerzas de seguridad en mucha mayor proporción que los blancos. Los vídeos ciudadanos han sido clave para documentar posibles abusos y también han encendido las protestas.

PÁGINA 8

idealista